

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, num. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 3 tomamos las siguientes noticias:

Se ha facultado á los funcionarios del orden judicial para utilizar los trenes de mercancías, con el fin de trasladarse inmediatamente á puntos en que accidentes ó sucesos mas ó menos punibles reclamasen su presencia, sujetándose á las condiciones siguientes:

- 1.º Que dichos funcionarios ocupen los furgones de los expresados trenes, satisfaciendo el importe del trayecto que recorran como si lo hicieran en asiento de tercera clase en trenes de viajeros.
 - 2.º Que se sujeten á las irregularidades que tengan en su marcha tales trenes, no pudiendo apearse sino en los puntos de parada marcados en los itinerarios aprobados para su servicio.
- Los grandes y títulos del reino que tuviesen que hacer alguna reclamacion para ser incluidos en la *Guia de forasteros* del año próximo de 1868, podrán presentarla por escrito en la cancillería del ministerio de Gracia y Justicia, hasta el día 31 del presente mes; en inteligencia de que las personas incluídas en el catálogo de dicha *Guia* son las que únicamente están autorizadas para usar de sus respectivas dignidades y títulos. Las familias ó sucesores de los que hubiesen fallecido deberán avisarlo á la propia cancillería para los efectos oportunos.

El tren-correo que procedente de Madrid debia haber llegado á Valladolid á las cinco de la mañana de ayer, no lo verificó hasta cerca de las diez, por estar la via interceptada cerca del puente de hierro de Viana de Cega. A las ocho salió de la estacion un tren de obreros, con el material necesario para la recomposicion de la via que quedó espedita á los pocos momentos. En el sitio de la interrupcion parece que tuvo ya un pequeño inconveniente una máquina que salió de aquella ciudad á las cuatro de la mañana en auxilio del tren expres que se detuvo en Medina por inutilizacion de la que llevaba y cuyo rompimiento ocasionó algunas lesiones á un fogonero.

Segun dice un periódico de provincias, parece que dentro de breves dias, saldrá una disposicion acerca del modo de suprimir los ayuntamientos que no excedan de 200 vecinos.

Anoche á las nueve y media llegó á esta corte la reina Cristina. Aguardaban en la estacion del Norte la familia real, los ministros, las autoridades civiles y militares, y una comision del ayuntamiento.

Varios periódicos publican las siguientes li-

neas de una carta de Madrid dirigida á *La Perseverancia* de Zaragoza:

Los amigos del gobierno aseguran que este prepara, á fin de presentarlos á las Cortes, importantes proyectos de ley sobre mejoras de interés público y fomento de la riqueza nacional, entre ellos uno sobre construccion de canales, que tanta falta hacen á nuestra agricultura para aprovechar las aguas, no abundantes por cierto en nuestras provincias meridionales.

Estos proyectos dependerán naturalmente de la aprobacion de los próximos presupuestos, pues en ellos se han de encontrar recursos para realizarlos.

Por telegramas recibidos en el ministerio de Ultramar, se sabe que la recaudacion realizada en las aduanas y colecturías de la isla de Cuba durante el mes de julio último, ascendió á 1.492.699 escus los 338 milésimas, dando una baja de 629.297.203 sobre lo recaudado en igual mes del año anterior.

CORREO DE PROVINCIAS.

VALENCIA.— Dice el *Diario Mercantil* de Valencia:

Aprobados ya por el señor gobernador de la provincia los estatutos de la Sociedad filantrópica de Salvamento marítimo, pronto serán conocidos del público, que no dudamos se apresurará á prestar á la nascente sociedad su mas decidido apoyo.

Segun nuestras noticias se abrirá una suscripcion para cubrir los gastos de instalacion, invitando á ella especialmente al comercio y á la marina mercante. La sociedad tratará de adquirir un porta-amaras, un bote salva-vidas y los efectos necesarios para socorrer á los naufragos y se organizará una brigada que trabajará bajo la direccion de sus jefes, mientras no se presente en el lugar del siniestro la autoridad de marina. La sociedad económica de Amigos del País, que crea en estos momentos la de Salvamento marítimo, presta un gran servicio á Valencia y por ello le damos las gracias.

ANDALUCÍA.— El día 1.º del actual se inauguró en Málaga un nuevo cementerio.

El ayuntamiento de Cádiz ha suprimido el arbitrio del pescado á fin de que se abarate este artículo.

FILIPINAS.— Segun los periódicos de Filipinas ha cesado allí el descuento gradual sobre los haberes de diferentes clases que cobran del Estado hasta la resolucion ulterior del gobierno de S. M.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.— Escriben de Florencia con fecha 26 de setiembre:

Por el telégrafo habrá V. tenido noticia del arresto de Garibaldi. Seria exagerar el decir que la lluvia ha salvado la patria; pero el día de esta gran noticia el movimiento habia tomado un carácter bastante agresivo, y sin la fuerte lluvia que sobrevino peligraba mucho que Florencia hubiese tenido que presenciar grandes novedades.

Hé aquí, pues, lo que ocurrió. A cosa de las siete de la noche se formaron grupos en diversos puntos de la ciudad, grupos que se dirigieron unos hácia el ministerio del Interior y otros hácia el Palacio Viejo y el palacio Pitti, residencia del rey. Al frente de cada uno de estos grupos iban algunos hombres armados con fusiles. En el palacio de la Signoria algunos jóvenes, se arrojaron sobre la guardia que la daba la milicia nacional, desarmaron á algunos individuos, y dispararon un tiro contra el oficial que fué herido en el brazo. En el palacio Pitti desarmaron igualmente á los guardias, y trataron de saquear cerca de este palacio la tienda de un armero, pero no lo consiguieron. Sin embargo, fueron mas afortunados en la calle de los Martelli.

Varios diputados de la izquierda tuvieron una reunion, en la cual se decidió dirigir una comunicacion al presidente de la Cámara para que enviara una protesta al gobierno por ser Garibaldi diputado. Esta comunicacion fué firmada por los veintiseis diputados que se hallaban presentes en Florencia.

Un grupo, á cuya cabeza iba un hombre armado de un sable, se dirigió á la plaza de Sto. Spirito, y arrojó un gran número de piedras contra las ventanas del palacio Guadagni, en el que vive el Sr. Rattazzi.

Habiendo circulado el rumor de que el ministro no estaba en su casa, sino en las oficinas del telégrafo, los amotinados volvieron por la calle de Calzajoli, y se dispersaron momentáneamente al encontrar una partida de caballería, para volver á reunirse en seguida delante del ministerio del Interior donde habia tropa de línea.

Ha sido un milagro que el Sr. Rattazzi, que se hallaba solo en las calles de Florencia, no se hubiera encontrado con los perturbadores. Segun su costumbre, se dirigia desde el ministerio del Interior (palacio Riccardi) á su casa situada al otro lado del Arno, en la plaza de Santo Spirito. Habiéndosele dicho que estaba cercada, se dirigió hácia el palacio real de Pitti, pero habiendo encon-

trado algunos amotinados, regresó al palacio Riccardi que estaba ya defendido por la tropa:

En tanto intentaban forzar las puertas de la cuestura y del telégrafo, cuyas oficinas se encuentran en la parte posterior del palacio Riccardi, é invadian la tienda del armero Lacroix en la calle de los Conti, de la cual sacaron todas las armas, hasta las de lujo.

Los gritos eran innumerables, pero dominaban á todos los demás los de «¡viva Garibaldi!» acompañados de amenazas contra el presidente del Consejo, haciéndose oír en el tumulto todos los dialectos de la Península y hasta varias voces extranjeras.

Una lluvia copiosa puso muy oportunamente término á estos hechos deplorables, que desgraciadamente dieron lugar á episodios sangrientos que hubieran sido mas numerosos á haber estado armados los garibaldinos; pero por la mañana habian sido ocupados en la estacion trece cajones que contenian fusiles, revolvers, sables y bayonetas.

Ayer noche hubo tambien tumulto, pero en un solo punto, en la calle de Maggio, delante del Estado mayor de la Guardia Nacional, donde se dieron algunos bayonetazos.

El periódico oficial dice: «Esta noche ha partido á la una de la madrugada para Turin en un tren especial un personaje importante.»

El rey habia llegado ayer. ¿Regresó acaso por la noche?

Hoy á las cuatro una columna de bersaglieri de unos 200 hombres ha ocupado el patio interior del palacio de la Signoria, donde la Guardia Nacional conserva su cuerpo de guardia habitual.

Toda la guarnicion de Florencia ha estado hoy sobre las armas en sus cuarteles.

Han llegado hoy numerosos telegramas de diferentes partes del reino, y, segun ellos, la noticia del arresto de Garibaldi no ha producido ningun desorden y continuaba reinando la tranquilidad en los principales centros de la península, como Turin, Milan, Génova, Brescia, Reggio (Emilia), Chieti, Aquila, Alejandría, Bolonia, Pisa, Ferrara, Arezzo, Sena, Liorna, Luca, Terano, Campobasso, etc.

Pero es preciso decirlo todo: me consta por cartas recibidas de las provincias, que las autoridades no permiten circular ningun telegrama que contenga noticias desfavorables.»

La *Gaceta piemonlesa* dice que en el Consejo de ministros que tuvo lugar en Florencia el 29, no se resolvió definitivamente la cuestion de si el Parlamento seria ó no convocado. Parece que el gabinete desea que se reúna á fines de octubre.

seguia allí, fijo, inmóvil. Antonio sacó su reloj: tan grande era la oscuridad que le fué imposible distinguir la esfera; tocó al resorte de la repeticion y dió las doce y media.

Antonio oía los laídos de su propio corazón; abandonó aquellas riberas cenagosas y bajó á tierra firme.

—Las doce y media, exclamó, la hora en que los vagabundos nocturnos se entregan á su inútil trabajo; debería yo oír á aquí el ruido de sus azadones.

Inclinó el oído para percibir mejor los ruidos lejanos; el silencio era profundo.

Giovan se habia negado á reunirlos esta noche para seguir quizá mis pasos!

Cruzó las manos sobre el cañon de su escopeta apoyada en la yerba y murmuró:

—Todos estamos aquí en torno de riquezas subterráneas, ninguno quiere partir con el otro, todos las queremos en absoluto, nos engañamos hasta los propios hermanos... Sin embargo, estoy seguro de que Miguel no está á estas horas en su lecho!

—A fé mía, se interrumpió, no los quiero mal; pero sigo mi juego como los demás siguen el suyo, y peor para ellos si toman malas cartas.

Presió oído un momento y su mirada estaba fija en la luz; parecia que le magnificaba.

Estoy sudando, dijo de repente, tratando sin duda de poner en práctica su plan, y esa agua debe estar helada, es esponer mi vida.

rales que era imposible atravesar, teniendo necesidad de dar infinitos rodeos. Sin embargo, la luz le guiaba, de todas partes se percibia el archipiélago de matorrales á su espalda: en aquel momento el ruido de que hemos hablado aumentó de repente.

Antonio no se habia engañado: eran los vagabundos nocturnos que corrían como de costumbre turbulentos y amontonados, distinguiéndose sus antorchas al otro lado del estanque.

Iban mas alegres que nunca, porque Giovan les habia prometido que su varilla descubriría el tesoro aquella noche.

Avanzaban rodeando el estanque y Antonio tembló comprendiendo que en aquella direccion llegarian indudablemente á tropezar con su ropa.

—Es el único tesoro que encontrarán, dijo, pero no sospecharán algo?

Esta pregunta tuvo una respuesta casi inmediata. A los pocos segundos la comparsa de los vagabundos se detuvo y evidentemente era que habian encontrado los vestidos del comandante pendientes de las ramas.

Hubo un instante de silencio, despues un murmullo y despues una carcajada general.

—¡Se burlan de mí! murmuró Antonio con concentrada cólera.

—¡Oh, señor estafador! exclamó un acento estentóreo, ¡Necesitais mas de un baño para blanquearos!

Antonio no reconoció esta voz.

Otros insultos menos distintos llegaron á su oído, y dos detonaciones despues; indudablemente eran los dos tiros de su escopeta, cuyas balas entraron en el agua á treinta ó cuarenta pasos del comandante.

Este penetró á mayor profundidad temiendo una descarga general, porque muchos de los vagabundos llevaban armas.

Cuando Antonio volvió á flor de agua para respirar, habian desaparecido; sin duda Giovan los habia arrastrado lejos de allí.

Antonio empezaba á estar cansado; pero no era cosa de abandonar á lo mejor su expedicion. Unos cincuenta pasos le separaban de la luz, y debemos decir que el fenómeno cambiaba de aspecto á medida que se acercaba á él.

La columna parecia menos blanca y de forma mas vaga, menos marcada. Indudablemente era la distancia lo que daba forma al fenómeno; de cerca era un vago resplandor.

Cuanto mas trataba de acercarse al foco de la luz, comprendia que partía de debajo del agua. A treinta pasos de profundidad, el agua empezaba á ser trasparente y se veia en el fondo como un objeto de forma indecisa que brillaba.

Tal brillan en las regiones tropicales en las noches hermosas en que el cielo se ostenta tachonado de estrellas, las olas que se estrellan en la proa de los navíos. Pero los marinos conocen el secreto

—El Movimiento ha publicado la siguiente carta de Garibaldi:

«Génova 27 de setiembre.—En la ciudadela de Alejandria se me ha ofrecido marchar con entera libertad á Caprera y sin condiciones. Para evitar toda suposicion, os ruego lo publiquéis.

Todo vuestro, G. Garibaldi.

FRANCIA.—La France dice que ha recibido correspondencias en que le anuncian que en los departamentos del Este reina un entusiasmo nacional indescriptible. Tambien da la noticia de que fuera de Estrasburgo se está construyendo una serie de fortificaciones que constituirán un campo atrincherado.

—Circula el rumor en París, de que el dia 1.º se firmó un tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Francia é Italia.

PRUSIA.—La Gaceta de la Cruz publicó el 30 un artículo contra la prensa francesa. Dice que el gobierno francés aumenta sus armamentos, y protesta solemnemente, contra toda intervencion. Y, por último, expresa la esperanza de que Francia será mas circunspecta que la prensa, y declara que en caso contrario Prusia estará dispuesta á aceptar el desafio.

—El mismo periódico, en un artículo anunciado por el telégrafo, da una idea de lo que se entiende en Berlin por «respetar la voluntad de los Estados del Sur», frase usada por M. de Bismark en su célebre circular.

El periódico oficioso amenaza al gobierno de Stutgard con la rescision del tratado aduanero en el caso de que las Cámaras no aprueben el tratado militar.

AUSTRIA.—Se ha constituido en Viena un club de miembros del Reichsrath, con el nombre de Club de los liberales. Las bases principales de su programa son la igualdad de las contribuciones en todos los paises, incluso Hungría; la creacion de un ministerio particular para las provincias representadas en el Reichsrath, adopcion de una Constitucion eminentemente liberal y abolicion del Concordato.

MÉJICO.—El almirante Thegetoff se presentó el dia 4 de setiembre en el departamento de la Guerra de Méjico, pidiendo el cadáver de Maximiliano. Por órden de Juárez se le contestó que el gobierno no tenia inconveniente alguno en ello, pero que no pudiendo entregarse los restos mortales de una persona sino á los individuos de su familia, esperaba que se le presentaria una autorizacion especial de los deudos de Maximiliano. Juárez no quiere dar carácter alguno oficial á un acto que considera puramente privado.

Así lo dice La Tribuna de Nueva-York.

TÚNEZ.—Un príncipe de la familia reinante en Túnez, llamado Sidy-el-Aldeen, acaba de sublevarse contra la autoridad del Bey, y á la cabeza de muchos partidarios que le esperaban en montañas inespugnables, trata de derrocar al soberano, cuyos actos han sembrado profundo descontento en el pais. El Bey envió contra el príncipe rebelde á un general, acompañado de considerables fuerzas de caballería, las cuales fueron derrotadas en un encuentro que tuvo lugar con los insurrectos, valerosos y entusiastas. El Bey, resi-

dente hoy en la Goleta, ha resuelto que el príncipe heredero tome el mando de las tropas y vaya antes al campo enemigo, por si puede conseguir algo por los medios conciliatorios. En uno ú otro caso, se cree seguro el triunfo de Sidy-el-Aldeen, que cuenta con el poderoso auxilio de la indignacion de los ánimos contra el Bey.

BÉLGICA.—Las noticias sobre el estado de la emperatriz Carlota son cada vez mas tristes. Hace pocos dias toda la servidumbre del palacio de Tervuren estaba en conmocion. La emperatriz habia desaparecido. Se la buscaba por todas partes pero inútilmente.

Por fin, fué encontrada en un bosquecillo cerca de una casa de labranza bastante alejada. La emperatriz habia huido y se habia ofrecido como criada á los campesinos que habitaban la casa, los cuales no la conocieron.

TURQUÍA.—El Times anuncia, con referencia á un telegrama de Constantinopla del 28, que el gran visir debía salir el 30 para la isla de Creta, como comisario encargado con plenos poderes para inquirir las verdaderas causas del descontento de las poblaciones, y proponer una nueva organizacion administrativa de la isla, basada en principios liberales.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

El Irurac bat publica el siguiente:

Madrid 3.—La Bolsa de París ha bajado 1'60.

Prusia rechaza la reunion de un congreso europeo.

Francia tiene preparadas sus fuerzas en Tolon.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 5 DE OCTUBRE.

PUERTOS MARÍTIMOS.

SANTANDER.

III.

La ciudad de Santander puede considerarse dividida en dos regiones, próximamente iguales en superficie, pero que se distinguen por su carácter especial y hasta por su posicion topográfica: la oriental, que se estiende desde los muelles hasta la falda de la colina que, con el nombre de El Alta, abriga toda la poblacion por el Norte, y la occidental, que se estiende por la falda de la misma eminencia, elevándose despues por calles bastante pendientes hasta la cumbre de la colina que separa la ciudad actual de la poblacion que principia á levantarse en los terrenos concedidos á la empresa constructora del muelle de Maliano, y frente á la cual la colina está convertida en un elevado derrumbadero,

de rapidísima pendiente, en el que solo se encuentra una escalinata compuesta de gran número de peldaños para bajar desde la calle Alta á los terrenos robados á la bahía.

Y como que el paso por el muelle de las Naos se halla á bastante distancia para esta parte de la antigua Santander, su aislamiento de la poblacion moderna es mayor aun que el de la region oriental, y sus intereses, como digimos al final de nuestro anterior artículo, no quedarian convenientemente atendidos, aunque se llevaran á cabo las mejoras que llevamos propuestas.

Es preciso establecer por lo tanto una comunicacion directa, por lo menos, entre la estacion del ferro-carril y la parte mas baja de la region que nos ocupa, y que es tan acreedora como la oriental á que se la saque de su aislamiento, como el único medio de conjurar la ruina de que se encuentra amenazada.

Para conseguir este objeto, atendiendo debidamente al respeto que se merecen siempre los intereses creados, seria preciso establecer una comunicacion entre el extremo oriental de la estacion definitiva y el punto de la calle Alta, denominado el Paredón, bien rebajando la cuesta del Hospital hasta donde sea posible rebajarla, para que llene debidamente el objeto que proponemos, bien, y este medio nos parece mejor y mas asequible, por medio de un buen sistema de rampas continuas que permitiese bajar y subir de la una á la otra poblacion por una pendiente suave y capaz de servir, sin temor á siniestros continuos, á la circulacion de mercancías en toda clase de vehículos.

Podria tenerse además otra nueva comunicacion, abriendo para ello una brecha entre el extremo de la Cordelería en la plazuela del Reganché y el límite occidental de la estacion del ferro-carril, bien construyendo un túnel al efecto, bien empleando un sistema misto. El primero de estos medios seria, á nuestro modo de ver, el mas conveniente y económico.

Con estas obras y con las que propusimos en el artículo anterior quedarian perfectamente enlazadas la antigua y la nueva Santander, se armonizarian hasta donde pueden armonizarse sus respectivos intereses, y se evitaria, en fin, que la segunda se levantara y creciese á espensas de la ruina y muerte comercial de la primera.

Los trabajos necesarios para la mejora de las dos vias que acabamos de mencionar, deben emprenderse cuanto antes, para que la construccion de los nuevos edificios en el terreno que seria preciso expropiar, no venga á oponer á la realizacion de este pensamiento nuevos y mas invencibles obstáculos.

Aquí terminariamos nuestro trabajo dando de nuevo la voz de alarma á los interesados en que la ciudad actual de Santander conserve su vida y su movimiento comercial y marítimo, si otras dos mejoras cuya realizacion reclaman con urgencia la seguridad y la policia de su puerto, no exigiesen que dediquemos á encarcelarlas unas cuantas líneas.

La primera y la mas importante es la habilitacion de un vapor remolcador siempre dispuesto al servicio de la bahía.

Cuando reinan en las costas del mar Cantábrico tiempos duros del cuarto cuadrante, la entrada del puerto de Santander se hace en extremo difícil y peligrosa, como tuvimos ocasion de indicar al ocuparnos del puerto de refugio que se intenta construir en Asturias, y son muy pocos los buques que la intentan, por temor á las consecuencias de un siniestro que sus capitanes consideran, y con sobrada razon, como probable, á no obligarlos á ello la situacion especial en que el temporal los sorprenda.

Otra seria su conducta, y mucho amigorrarian las desgracias que aquellos tiempos ocasionan, si las embarcaciones contaran, desde que se presentan á la vista del puerto, con un remolque poderoso capaz de conducirlos con seguridad á la bahía á pesar del furor de los elementos.

Tambien dentro del puerto suelen correr los buques de cuando en cuando, y por muy seguras y numerosas que sean sus amarras, algunos peligros que podrian evitarse, ó disminuirse mucho al menos, con el auxilio de un buen vapor remolcador.

Cuando durante el invierno caen denan con demasiada violencia las aguas de la bahía, y se convierten en crecidas montañas que corren y se persiguen y se elevan las peñas y los muelles con a...

Las mas gruesas amarras fallan entonces,

de esta maravillosa efervescencia, infinidad de reptiles acuáticos nadan á flor de agua dejando en ella un rastro fosfórico.

Allí no podia haber eso. Un esfuerzo mas y el foco seria del todo visible.

Necesario era que hubiese una loca esperanza en el ex-comandante; sin embargo, creyó soñar al percibir en el fondo del lago una ventana cuadrada, con un cristal, si era posible que un cristal soportase aquel inmenso peso de agua, y tras aquel cristal una luz.

Raciendo un desesperado esfuerzo, llegó á colocarse perpendicular sobre el cristal.

—Blamont está allí! dijo á la par, que su corazón daba un salto en el pecho, ¡el tesoro tambien!

En efecto, durante un segundo distinguió la forma confusa de un hombre inclinado sobre una mesa y escribiendo. ¡Una sombra mas bien que un hombre!

Despues la sombra se incorporó, poco á poco, la luz se estinguió de repente y Antonio se encontró á oscuras en medio del estanque, como si estuviera sumergido en un mar de tinta.

XII.

VIAJE SUBTERRÁNEO.

Al salir del castillo Mr. de Blamont se habia internado como ya hemos dicho en la escalerilla que

en vano quiso profundizar la oscuridad. Debía ser sin duda un javali de gran talla, porque el resoplido de su aspiracion llegaba hasta el oído de Antonio.

Este se preguntaba con cierto terror si tendria que sostener un combate dentro del agua.

Pero el animal, cualquiera que fuese, volvió bruscamente y se internó en el bosque; un instante despues Antonio nada vió. Si el lector recuerda que á esta hora misma Nerea habia despedido al lobo negro de Mateo á reconocer las cercanías, tendrá la explicacion de esta justificada alarma del ex-comandante.

Apenas este dejó de oír la carrera impetuosa del cuadrúpedo, otro rumor extraño vino á llenarle de confusion. Era un rumor sordo y lejano que la tierra parecia comunicar al agua. Para otro cualquiera el origen de este segundo rumor hubiera sido mucho mas difícil de adivinar que el del primero; pero Antonio debía tener la palabra del enigma, porque se dijo al punto sonriendo con desprecio:

—Miserables locos! Hé ahí un verdadero rebañío de carneros!

Y sin aguardar mas volvió á sumergirse en direccion al fuego de San Bernardo que no habia cesado de lucir. El camino hasta él era mas largo de lo que habia creído; habia en efecto entre la ribera y el sitio en que aparecia la columna luminosa, infinidad de plantas acuáticas y máto-

Dejó su fusil apoyado en un árbol, quitóse su gorra de cazador y despues su frac que dejó sostenido en un arbusto.

El viento nocturno enfió su camisa empapada en sudor.

—Por el diablo, exclamó despues de un momento de reflexion, si vacilo soy perdido. Los males no acometen mas que á los miedosos y el negocio bien vale la pena de un constipado!

Al hablar así seguia desnudándose y colocando su ropa entre las ramas, donde contaba hallarla á la terminacion del baño que se iba á dar.

Despues sin reflexionar más, se adelantó al borde del estanque y se sumergió en el agua, que estaba helada; pero todo el mundo sabe lo pronto que sobreviene la reaccion en el baño, mucho mas cuando le ayuda el esfuerzo de la natacion.

Antonio Legagneur era un gran nadador.

Despues de una docena de brazadas sacudió el entumecimiento de su cuerpo, y un minuto despues habia sondeado el estanque que tenia de profundidad tres estaturas de hombre regular.

Antonio nadó en línea recta hacia la columna que le servia de faro, calculaba ser un viaje de seis á siete minutos; pero apenas se habia alejado unos treinta pasos del borde, un rumor extraño le obligó á volver á flor de agua. Los arbustos que rodeaban el estanque se agitaban como si un animal de grandes proporciones anduviese saltando entre ellos. Sacó su cabeza fuera del agua, pero

as mejores anclas garrean y los buques, entregados á merced del viento y de la marejada, chocan unos contra otros y hasta corren el peligro de estrellarse contra los acantilados de una escollera, particularmente por la parte de Maliaño.

En estos momentos de confusión, que no son por fortuna muy frecuentes, podría prestar el remolcador grandes servicios y evitar algunas desgracias.

Cuando se dotó al puerto del material de limpia con que hoy cuenta, aunque medio inservible ya, se construyó un pequeño vapor llamado *El Porvenir*, con destino á remolcar fuera de barra los gánguiles cargados de arena.

Alguna que otra vez solía prestar socorro á los buques que corrian algun peligro; pero como no se hallaba espresamente destinado á este servicio, ocurría á menudo que mientras se avisaba á su tripulación, y se reunía esta, y se encendía la máquina, y se calentaban las calderas, y se ponía el vapor en movimiento, el peligro había desaparecido ó se había consumado el naufragio. Sus servicios en esta parte eran, por lo mismo, de poquísima importancia.

Más tarde, y cuando las arenas sacadas de la bahía se destinaron á terraplenar las marismas robadas al puerto por el muelle de Maliaño, dejó de ser necesario para el remolque de los gánguiles y se destinó á buque remolcador con la dotación que al intento se consideró necesaria.

Y aunque su máquina no tiene toda la fuerza que fuera de desear, prestó durante algun tiempo muy buenos servicios.

Este período fué, por desgracia, de cortísima duración, y *El Porvenir*, por un deseo mal entendido de economía, ó por otra razón cualquiera, se encuentra hace muchos meses fondeado en la bahía, sin tripulación que le monte, perdiéndose en la inacción, y hasta creemos que se anunció oficialmente su venta.

Consideramos por lo mismo de necesidad urgentísima el que se dote al puerto de Santander de un buque remolcador que cuente con mayor fuerza y mayores dimensiones que *El Porvenir*, y que se halle siempre dispuesto, sobre todo al menor indicio de temporal, para acudir con oportunidad á donde el peligro haga necesario su socorro.

La segunda de las mejoras que conviene llevar á cabo, y con urgencia también, es la desaparición del foco de inmundicia existente cerca de la capitania del puerto, y que despide, durante la bajamar, un olor insoportable.

Mentira parece que en un puerto como el que nos ocupa no se haya pensado antes en corregir esta falta.

Construida la dársena con agua permanente, de que hemos hablado en nuestro artículo anterior, disminuiría ó desaparecería quizás por completo, como hemos indicado entonces, el mal olor á que nos referimos, pero creemos que aun en este caso conviene que desaparezca del muelle tal vertedero de inmundicias.

Para conseguirlo puede apelarse á dos medios: á prolongar la actual alcantarilla, á una profundidad conveniente, hasta el cantil del canal para que vierta en este la basura, ó unirlo, cerrando su salida al muelle, con la de la calle de Calderon, que se está prolongando en la actualidad hasta Molnedo.

Este último nos parece el mejor y el más económico.

Terminados los muelles y las dársenas que se están construyendo al E. y al O. del muelle actual; enlazadas convenientemente la población antigua con la que principia á levantarse en las marismas de Maliaño; llevadas á cabo las mejoras que en nues-

tros artículos indicamos, y cuando desaparezca la funesta crisis comercial que allige en el día á todas las naciones mercantiles de Europa y América, el puerto de Santander tendrá poquísimo que envidiar, bajo cualquier aspecto que se le considere, á los mejores puertos de España.

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

UN BUREAU DE PLACEMENT.

(Conclusion.)

—Aquí tienes tu chocolate, Felipe,—dice Casilda depositando sobre la mesa un tazón y un panecillo.—¿Has colgado el cuadro á la puerta de la calle?

—No, hay que cambiar un anuncio.

—¿Cuál?

—El de la dama de compañía.

—Mira que es el mejor que hemos tenido.

—Si, pero ya está muy gastado; hace tres días que nadie pregunta por él.

—¿Y qué vas á poner en su lugar?

—Eso estaba pensando. ¿Pido una criada?

—Tenemos siete.

—Una niñera?

—Hay ya cinco.

—Un cochero?

—No, algo que sea más llamativo y más decente.

Felipe coje la pluma y escribe en una cuartilla: «Se necesita un joven instruido y de buena presencia para secretario particular de una señora sola.—Tres mil francos de sueldo.»

—¿Qué te parece, Casilda?

—No me parece mal anzuelo.

—Pues coje el engrudo y pégale mientras yo tomo el chocolate.

Media hora después de haberse puesto en la puerta de la calle el cuadro de anuncios con el anzuelo del secretario, un joven de fisonomía triste y demacrada se presenta en la oficina y hace un profundo saludo á los esposos Renard.

—¿En qué podemos servirle á usted?—dice Felipe ofreciéndole una silla.

—Ese anuncio que he visto en la puerta...

—¿Cuál de ellos?

—El del secretario.

—Ah! sí, es una gran colocación.

—Eso me parece.

—Una colocación magnífica!... poco trabajo, buen sueldo y mucha independencia.

—Si V. me hiciera el favor de darme las señas de la señora...

—Amigo mio, llega V. un poco tarde; hace diez minutos que le he mandado un secretario y hasta que no sepa si le conviene...

—Lo siento!

—Y yo también. Pero no pierda V. la esperanza; el sujeto en cuestión tiene pocas probabilidades de ser admitido: su presencia no es de las más ventajosas y se me figura que no posee la instrucción necesaria.

—¿Y cuándo podré saber el resultado?

—Muy pronto. Deme V. su nombre y sus señas y se le avisará á domicilio. Quiere decir que si no es esa colocación tendrá V. otra tan buena como ella.

Felipe inscribe en su registro el nombre del pretendiente y añade:

—Aquí las tenemos de sobra todos los días... y no exigimos, como en otras oficinas, el seis por ciento del sueldo del primer año... Con un franco cincuenta sale V. del peso.

—Uno cincuenta?—dice el joven palideciendo visiblemente.

—Ya vé V. que no puede ser más económico. El papel y el franqueo de las cartas de aviso valen más.

—El aspirante á secretario particular de la señora sola registra todos sus bolsillos y á duras penas consigue reunir los treinta sueldos.

En esto aparece en escena un nuevo pretendiente.

Felipe se embolsa los cuartos y hace al primero un ademán de cabeza que, á no dudarlo, significa:

—«Aquí sobra un primo!»

Embozado en una mugrienta levita y con una cara capaz de dar un susto al miedo, el recién venido tiene todas las trazas de un desertor de presidio.

—¿Sirvo yo para secretario de esa señora? dice entrando en materia sin más preámbulo.

—Perfectamente!—responde Felipe con la mayor gravedad.

—Y es joven?—añade guiñando el ojo.

—¿Quién?

—La señora.

Felipe adivina los humos conquistadores de su parroquiano.

—Jóven, guapa y muy rica!

—Me alegro, porque á mí no me gustan las amas viejas; son muy gruñonas. Conque si le agrado y hacemos negocio...

—Hay un inconveniente.

—¿Mi edad?

—No señor! V. es todavía joven. El inconveniente es que la persona que acaba de salir de aquí lleva las señas, y no puedo dárselas á V. hasta saber si le admiten.

—Voto á sanes!... yo me adelantaré!

—Imposible! aquí todo el mundo va por turno. ¿Quiere V. que le inscriba para avisarle?

—Pues no he de querer?... Cuánto cuesta?

—Dos francos... Yo no llevo tanto por ciento.

—Allá vá.

—Su gracia de V.?

—Arturo Lecog, 18, calle de la Chapelle. No deje V. de avisarme en cuanto haya alguna novedad.

—Descuide V.

—El señor Renard?—dice una voz tímida entreabriendo la vidriera.

—Servidor de V... adelante!

—¿Qué condiciones se necesitan para esa plaza de secretario que V. anuncia?

—Ya las habrá V. leído:—buena presencia, alguna instrucción y nada más.

—Buena presencia... ¿en qué sentido? esa frase es muy elástica.

—Quiero decir un aire inteligente y un vestido decentito.

El candidato echa una mirada involuntaria á su raído gaban.

—¿Cree V. que me admitirían si yo me presentase?

—Por qué no?

—Es que ¡si viera V. qué bien me vendría ese destino! ¡es tan crítica mi posición! Soy viudo, tengo cuatro hijas y apenas gano para comprarlas pan!

—Pues con ese empleo salía V. de apuros.

—Vaya si salía con tres mil francos se vive. Si V. me recomendará á esa señora...

—Veo que no tiene V. suerte. Acabo de mandarle un secretario, y hasta que no sepa si le toma no puedo comprometerme.

—¿Qué fatalidad! yo siempre llevo tarde.

—No se desanime V.! Lo que nos sobran todos los días son destinos. Voy á inscribirle en el registro y antes de poco tiempo estará V. colocado. Casilda, no le cobres al señor más que un franco de derecho.

A esta indirecta, el pobre viudo echa mano al bolsillo y sacrifica en aras de la esperanza el pan de dos días.

Las anteriores escenas se repiten cada quince minutos.

Así que llega la noche, Felipe y Casilda hacen la *caisse* y anotan en el libro de entradas:

«Día 26:—Producto del anuncio del secretario particular. 19 50

Concluido el arqueo, los honrados cónyuges cierran la puerta y se van al café de enfrente á tomar un aperitivo.

Mr. Renard piensa retirarse de los negocios dentro de algunos años para vivir de sus rentas en Bar-le-Duc, su pueblo natal.

¿Quién sabe si algun día le nombrarán alcalde y adornará su pecho la cinta de la Legión de Honor!

Felipe y Casilda no son en París los únicos explotadores de la miseria pública.

Las oficinas de estafa autorizadas por la ley (llamadas impropiaemente *bureau de placement*) ascienden en la capital del imperio francés á la respetable suma de 285!

N. B. Los propietarios de estos establecimientos forman algunas veces parte del jurado en el tribunal de *assises* del Sena.

FEDERICO DE LA VEGA.

París, setiembre, 1867.

GACETILLAS.

La enseñanza.—Esta revista general de instrucción pública contiene en su número 48 lo siguiente:

Estudios gramaticales: Sobre el genitivo, por P. F. Monlau.—Teoría elemental de la luz (continuación), por Eulogio Gimenez.—Discusiones acerca de la pena en la Academia sevillana de Jurisprudencia y Legislación, por Luis Vidart.—Remitido: Carta del Sr. Vizanti.—Variedades: El niño dormido.—Segunda enseñanza: Obras de testo.

—Memorias.—Suelos.—Disposiciones oficiales.—Anuncios bibliográficos.—Índice de las materias del segundo año.

Estamos en grande.—En una correspondencia de París, en que se hace mención de los establecimientos instalados en la proximidad del palacio del Campo de Marte, se lee lo siguiente:

«En el café restaurant madrileño de la Puerta del Sol se sirve á la española, y por las tardes se encuentra chocolate al estilo de Madrid. En este café se venden también ricas naranjas y melones de Valencia, pero á precios fabulosamente caros (8 francos cada melon). Hay también otras frutas de nuestro país. Tampoco falta un despacho donde se espandan cigarrillos legítimos, según dice el rótulo, de la Habana. Frente á esta tabaquería hay otro despacho, en el cual se vende chocolate «legítimo de España», según se lee en el cartel que ha colocado el francés que lo vende.

En la horchatería valenciana hay tres ó cuatro andaluces vestidos de majo, que tocan en las bandurrias y guitarras escogidas piezas nacionales, mientras nuestros compatriotas, y otros que no lo son, toman un granizado de chufas, un chocolate ó un vaso de agua de cebada, ó simplemente un esponjado.»

Sencillez.—¿Por qué os vestís si empre con tanta sencillez? Preguntaba un día á cierta señora una joven que se daba á conocer tanto por la inconsecuencia de su conducta como por la elegancia excesiva de sus trajes.

—Porque no tengo más que un solo marido.

Regla aritmética.—Para saber la edad de una mujer, se pregunta á ella y á una amiga suya, y se parte le diferencia.

Receta.—Nunca me han hecho levantar de noche para asistir á una persona que no hubiese cenado (decía un famoso médico práctico); al paso que es muy frecuente llamarme á altas horas de la noche para visitar á personas que han cenado demasiado.

Naufragios.—De la estadística de la Agencia Veritas de París, resulta que el número de buques perdidos totalmente durante el mes de agosto último es de 166; solo Inglaterra ha perdido 82; España 6. Los vapores perdidos son 8 y los buques que se creen perdidos por carecer completamente de noticias de ellos 15.

El total de buques perdidos desde 1.º de enero á fin de agosto ascienden á 1,827, 23 mas que en igual período del año anterior.

Cantares.

El hombre más dichoso que hay en el mundo, es el que no desea bienes algunos; pues todos ellos, si cuesta el adquirirlos, duele el perderlos.

Los pobres más hambrientos son los más ricos, porque todo lo comen con apetito; no así los grandes, que aunque todo les sobra, les falta el hambre.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Polacra-goleta Trinidad, de 137 ts., cap. D. F. Bataller, de Matanzas con 496 cajas azúcar á don M. G. Corral.

Id. id. María Asunta, de 152 ts., cap. D. J. Isern, de la Coruña en lastre.

Id. id. Higinia, de 168 ts., cap. D. J. Sensat, del Ferrol en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Quechemarin Cecilia, de 110 ts., cap. D. E. Rivas, para Rio Grande del Sur con 1,100 barriles y 400 sacos harina.

Corbeta Hermosa de Trasmiera, de 256 ts., capitán D. R. Aguirre, para la Habana con 2,021 barriles mayores y 100 sacos harina, 2,929 bultos jabon, velas y otros efectos y 2,000 losetas.

Patache Pilar, de 19 ts., cap. D. M. Perez, para Gijon con harina, cacao y otros efectos.

Lanchon San Juan Bautista, de 12 ts., cap. don D. Muntils, para Deva con carbon.

CAMBIO DE HOY.

Londres á 3 m/f ha. del 30 de setiembre á 49-90.

París á 8 d/v. 5-21 y 5-21 1/2.

Madrid á 8 d/v. 5/8 y 11/16 daño.

Barcelona á p/s. á id. 1/4 beneficio.

Palencia á 8 d/v. 1/8 beneficio.

Valladolid á 8 d/v. 1/16 daño.

Harina de 1.º á 20 1/2 rs. arroba.

Títulos del 3 por 100 consolidado á 31 50.

SECCION DE ANUNCIOS.

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSFITOS DEL DOCTOR CHURCHILL

(Memorias leídas en las Academias de Ciencias y de Medicina de París.)

Jarabe de Hipofosfito de sosa. — Jarabe de Hipofosfito de cal. — Píldoras de Hipofosfito de quinina
CON UNA INSTRUCCION PARA EL USO

La tisis se cura por los Hipofosfitos en el primero, en el segundo y aun en el último grado. Al cabo de algunos días se disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo se siente una fuerza y un bienestar enteramente nuevo. A eso se añade, poco tiempo después, un cambio muy sensible en el aspecto del enfermo. Las evacuaciones se regularizan, el sueño es tranquilo y reparador y se manifiestan todas las señas de una nutrición fácil y normal.

Todos los verdaderos jarabes de Hipofosfito se venden en frascos cuadrados con el nombre del doctor Churchill en el vidrio. Todas las Píldoras verdaderas de Hipofosfito se venden también en frascos cuadrados, 4 francos el frasco en París.

CLOROSIS, ANEMIA, OPILACION

Flores blancas, Amenorrea ó menstruacion difícil ó nula, Raquitis ó Enfermedad de los Huesos, Dispepsia, Digestiones lentas ó difíciles, Inapetencia, etc.

Jarabe de Hipofosfito de Hierro,
Píldoras de Hipofosfito de Manganese.

4 francos el frasco en París.

Los únicos verdaderos Hipofosfitos, del D. Churchill, el descubridor de las propiedades medicinales de los Hipofosfitos, son los que están preparados según sus indicaciones y bajo sus ojos por Mr. SWANN, farmacéutico químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, en París.

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias. (1.º s. m.)

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

PREPARADA POR

DESNOUS, Perfumista

UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA

Admitida en la Exposicion Universal de 1875.

8 et 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries. — PARIS.



El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite teñir los cabellos y la barba al minuto, de color castaño, castaño oscuro y negro, y sin dañarlos antes de la operacion. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, además, los cabellos y la barba suaves y flexibles como antes de la operacion, y sin ningún peligro para la salud. Sus efectos son garantidos. El doctor ROUX, certifica, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE M. DESNOUS es superior á todas las que he ensayado; que es de fácil aplicacion; que produce una coloracion natural y sólida y que, por la inteligente eleccion de las sustancias de que se compone, mantiene y fortifica la cabellera.

En Santander en los depósitos de la Agencia Franco-española; En Madrid, calle del Sordo, 31, la cual sirve los pedidos.

Perfumeria superior de Paris.

Por «docenas con grandes rebajas,» en la Agencia franco-española, sita en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion Esranjera, porte y embalaje de cuenta del comprador.

	PRECIO POR	
	Mayor	Menor
	Reales	Reales
Agua dentrificadora de Botot, para fortificar las encías, consolidar los dientes, conservarlos blancos y el aseo de la boca, frasco grande.	16	24
» » » id. mediano.	10	14
» » » id. pequeño.	7	10
Agua de las cordilleras para cortar, destruir ó impedir la caries de los dientes, el frasco.	17	24
» » » medio frasco.	10	14
Agua soberana de Planchais para teñir el pelo, el frasco.	11	16
Agua de Ninon para conservar la belleza del rostro, el frasco.	12	14
Jabon de Demarson.	4	6
Id. id. de Lechuga.	6	8
Id. id. de familia.	2	4
Id. id. de malvabisco.	4	6
Id. de Ojiza Legrand.	7	10
Id. Fraizafia de Chardin.	6	8

Los comitantes con quienes no tienen relaciones deberán acompañar sus pedidos de los fondos ó buenas referencias.

	PRECIO POR	
	Mayor	Menor
	Reales	Reales
Leche antifélica para quitar las manchas y granos del rostro, el frasco.	18	24
Pomada Alain contra la pitiriasis del cutis de la cabeza, la causa mas frecuente que determina la caída del pelo, el bote.	9	14
Polvos dentrificadores de Botot producen en muy poco tiempo la blancura de los dientes, la caja de porcelana.	11	14
» » » id. id. id.	6	9
Tesoro de la boca ó Elixir de Dupont hace desaparecer los dolores de muelas mas agudos, cura las úlceras de la boca, las encías enfermas, etc., etc., el frasco.	15	20
» » » id. id. id.	7	12
Vinagre de Botot para el tocador, el frasco.	8	11
» » » id. id. id.	6	8
Vitalina steck para hacer crecer el pelo ó impedir su caída, precio.	24	30

EL DRAMA DEL ALMA.

ALGO

sobre Méjico y Maxi Miliano

POR

D. JOSÉ ZORRILLA.

La obra constará de dos entregas de 90 á 100 páginas cada una.

Precio de cada entrega, 4 reales.

La primera se publicará en la primera quincena del mes de Setiembre, y la segunda el 30 del mismo mes.

El punto de venta en Santander: librería de don Fabian Hernandez.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

¡AVISO!

EXPOSICION DE PARÍS.

MAGNIFICAS MUESTRAS DE RELOJES.

MR. J. SEWILL,

DE LIVERPOOL,

solicita el honor de una visita á la magnífica exposicion de relojes y cronómetros de su fabrica por parte de sus amigos y del público español á quien se apresura á dar las gracias por el apoyo y proteccion que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita á examinar los magníficos modelos de relojería, que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Exposicion de París, como verdaderas preciosidades de su fabricacion.

Barcelona.—Sres. Gindraux y Forn, Rambla del Centro.

Valencia.—Sr. D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza.

Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajeros.

Zaragoza.—Sr. D. Valerio Hinderlang.

Santander.—Sr. D. Ventura Garcia de la R- villa.

Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti é hijo, San Sebastian.

San Sebastian.—Sr. D. Gabino Murga, 78a76

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

POR

D. EVARISTO SILIO Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarémes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Recibos para municipales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural

POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 300 páginas Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

PROTECCION MUTUA.

EMPRESA MELCANTIL-INDUSTRIAL ESPAÑOLA.

OFICINAS CENTRALES,

calle del Carmen, núms. 9 y 11, entre suelo, Madrid.

AL PÚBLICO.

Sorteo celebrado el dia 1.º de Octubre de 1867.

En el sorteo celebrado hoy por la Empresa en acto público en su oficina central y con asistencia de un notario, han sido estraidos dos números siguientes:

53 13 50 12 2

El próximo sorteo para optar á los regalos se verificará en el mismo sitio el dia 15 de octubre á las doce de la mañana.

Madrid 1.º de octubre de 1867.—Los Gestores.

Los señores que tengan los números marcados arriba, pasarán á cobrar los premios á la oficina de esta ciudad á los días no festivos de diez á doce de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

—El representante, José Sañudo de la Pelilla. Se reparten gratis prospectos en las oficinas de la empresa y en la sucursal establecida en esta poblacion, calle de Cervantes, núm. 3, piso tercero, 1s.

Aviso al público.

El profesor oculista D. Pablo de P. Miguez ha trasladado su gabinete de consulta á la calle de San Francisco, núm. 29, principal, el que recibe desde las diez hasta las doce de la mañana y de tres y media hasta las cinco de la tarde.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

En el lugar del Monte, barrio de San Miguel, número 72, se alquilan cómodas y espaciosas habitaciones para las personas que quieran pasar en el campo una temporada. En la misma casa habita su dueño con quien se entenderán para el arriendo, como igualmente si quisieran comprar la finca. 4 f. m.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijón, Riveadeo, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 10 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

BUENAVENTURA,

su capitán D. Marellino Gagari.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de 3.ª clase para Ultramar que serán conducidos desde Cádiz en el vapor correo del 30 de octubre.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, ó informarán señores P. Larinaga y Compañía, Rivera, 13.

PARA LA HABANA.

Saldrá sin falta del 6 al 10 de Octubre próximo la muy sólida y muy velera fragata española

Paquete de Cantabria.

Tiene todo el cargamento listo y solo admite pasajeros, á quienes ofrece el mas esmerado trato de su capitán Juan B. Orzain.

Informar en la calle de Bonifaz, número 18, armador D. José Alejandro Bustamante.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA. á cargo de D. Salvador Añena, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Vease la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 40 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.)